

# CNLS NACC NEWSLETTER

*What's New & Updated!*

*Edition No 23*



**Le Ministre de la Santé Publique, Dr MANAOUDA Malachie Condamne la Désinformation Entourant le Dépistage, les Soins et le Traitement du VIH**

**NACC's Permanent Secretary Highlights Activities Within First Quarter of 2025**



**NACC Holds Coordination Meeting to Evaluate 2024 Activities**



*Bonne Fête du Travail 2025*



# Editorial



Dear readers, I want to heartily welcome you to another edition of our Newsletter. It is the first edition for the year 2025 and we are delighted you accompanied us to this new year. Let me highlight some of our recent outings within this first quarter of the year.

The first quarter of 2025 was marked by the suspension of U.S. government funding for certain health programs, particularly those aimed at combating HIV/AIDS, tuberculosis, and malaria. Despite the lifting of some aspects related to this suspension, the country has been working on developing a mitigation plan to ensure an uninterrupted continuity of HIV prevention and care services. In a statement signed by the Minister of Public Health, Dr. Manaouda Malachie, reassurance was given to citizens regarding certain allegations circulating on social media related to the care of people living with HIV. The partial lifting of restrictions on U.S. funding is a significant relief for the country. However, the country has developed a mitigation plan for an immediate action to overcome any potential gap due to external funding restrictions. This mitigation plan paves the way towards an HIV sustainability roadmap with the active participation of national and international partners as well as Civil Society Organizations. It aligns with the guidelines outlined in the sustainability plan currently being finalized.

Allow me to also highlight some of our activities at the beginning of the year. In January, we successfully launched CAMPHIA in the South region, following the official launch of the initiative in other parts of the country. Also in January, training of trainers on the 3-test algorithm for HIV, syphilis, and hepatitis B continued nationwide.

In February, we held a consultation meeting with associations of adolescents and young people living with HIV to strengthen engagement and working relationships. We also involved these young individuals in awareness and testing programs during the 2025 Youth Week, which was part of other activities we conducted that month.

March began with activities related to the commemoration of the 40th International Women's Day. Our institution supported women in this celebration through various programs, including awareness campaigns and free voluntary testing for HIV and viral hepatitis B. Discussions on the CNLS digital platforms focused on HIV prevention of mother-to-child transmission, among other topics. During this month, we validated our mitigation plan for HIV response following the suspension of USAID/PEPFAR funding. This achievement was our major milestone during this first quarter. We also held our coordination meeting in which we evaluated our activities carried out in the second half of 2024. During this meeting, the best Regional Coordinator was distinguished by the Minister of Public Health.

Thank you for your continuous support.

**Happy reading!**

**Directeur de Publication**  
Dr Fokam Joseph  
**Rédacteur en Chef**  
Dr Zeh Meka Albert F.  
**Secrétaire de rédaction**  
Essoumba Simon Pierre

**Ont contribué**  
Dr Medouane Caroline  
Achajeng Aminkeng  
Olivier Ondo  
Yelena Michelle  
Moma Sandrine

**Crédit photo**  
CNLS  
**Montage**  
Moma Sandrine



**Secrétaire Permanent/ Permanent Secretary, Dr Joseph FOKAM**

Chers lecteurs,

C'est avec un immense plaisir que je vous souhaite la bienvenue dans cette nouvelle édition de notre bulletin d'information. Il s'agit de la toute première de l'année 2025, et nous sommes ravis de vous savoir à nos côtés en ce début d'année. Permettez-moi de revenir brièvement sur quelques faits marquants du premier trimestre.

Ce début d'année a été marqué par la suspension des financements du gouvernement américain pour certains programmes de santé, notamment ceux liés à la lutte contre le VIH/SIDA, la tuberculose et le paludisme. Bien que certaines restrictions aient depuis été levées, le pays s'est activement engagé dans l'élaboration d'un plan de mitigation visant à assurer la continuité ininterrompue des services de prévention et de prise en charge du VIH.

Dans un communiqué signé par le Ministre de la Santé Publique, Dr Manaouda Malachie, un message rassurant a été adressé à la population au sujet de certaines allégations circulant sur les réseaux sociaux concernant la prise en charge des personnes vivant avec le VIH. La levée

partielle des restrictions liées aux financements américains constitue un soulagement notable pour le pays. Toutefois, un plan d'atténuation a été mis en œuvre pour permettre une réaction immédiate face aux éventuelles conséquences de cette suspension. Ce plan s'inscrit dans la perspective d'une feuille de route vers la pérennisation de la riposte au VIH, avec la participation active des partenaires nationaux, internationaux, ainsi que des organisations de la société civile. Il est en parfaite cohérence avec le plan de durabilité actuellement en cours de finalisation.

J'aimerais également mettre en lumière quelques-unes de nos activités de ce début d'année. En janvier, nous avons procédé au lancement du projet CAMPHIA dans la région du Sud, après son déploiement dans d'autres régions du pays. Ce même mois, la formation des formateurs sur l'algorithme à trois tests (VIH, syphilis et hépatite B) s'est poursuivie sur l'ensemble du territoire national.

En février, une réunion de concertation a été organisée avec les associations de jeunes et d'adolescents vivant avec le VIH, en vue de renforcer leur implication et de consolider les relations de collaboration. Ces jeunes ont par ailleurs été intégrés aux activités de sensibilisation et de dépistage menées dans le cadre de la Semaine de la Jeunesse 2025, aux côtés d'autres actions mises en œuvre durant le mois.

Le mois de mars s'est ouvert avec les activités marquant la commémoration de la 40e édition de la Journée Internationale des Droits des Femmes. À cette occasion, notre institution a soutenu les femmes à travers divers programmes, notamment des campagnes de sensibilisation et des dépistages volontaires gratuits du VIH et de l'hépatite virale B. Les discussions menées sur les plateformes numériques du CNLS ont principalement porté sur la prévention de la transmission mère-enfant du VIH, entre autres thématiques.

C'est également en mars que nous avons validé notre plan de mitigation en réponse à la suspension du financement de l'USAID/PEPFAR, une avancée majeure qui constitue notre principal accomplissement de ce trimestre. Nous avons aussi tenu notre réunion de coordination, au cours de laquelle un bilan des activités menées au second semestre 2024 a été effectué. Cette réunion a été marquée par la distinction du meilleur Coordonnateur régional, récompensé par le Ministre de la Santé Publique.

Merci pour votre engagement constant à nos côtés.

**Bonne lecture à tous.**



# Mitigation Plan



Following USAID/PEPFAR's temporal suspension of funding to the Cameroon government on January 25, 2025, the National AIDS Control Committee (NACC) came up with a mitigation plan that embodies immediate actions to ensure an uninterrupted service delivery in the HIV response.

In line with this plan, NACC intends to redefine priority interventions within the existing national response priorities, likewise key interventions for HIV prevention, (PTMTC, key population, adolescents and young girls), management of people living with HIV (testing adults and children, antiretroviral therapy provision, viral load testing and

management of advanced diseases amongst others) and the data management and surveillance system.

Redistribution of the workload (civil service personnel/contractual state employees/GF contract workers) and involving community health workers in interventions under community directives is another mitigation measure that the institution arrived at as far as human capital is concerned. An exhaustive costing of these mitigating was completed and submitted for government appraisal.

Regarding HIV commodities, inadequate funds resulted to difficulties in acquiring pediatric antiretrovirals

(ARVs) and prophylaxis for exposed children (NVP). To this effect, NACC has adjusted state orders to meet this need.

For this plan to take effect, an HIV taskforce was put in place with bi-weekly meetings under supervision of the Minister of Public Health, closely assisted by his Secretary General. Sessions were moderated by NACC's Permanent Secretary, during which all 10 regions demonstrated a strong national leadership on the HIV response. These mitigation measures serve as an assurance in achieving HIV elimination by 2030.



Participants at the workshop to validate the mitigation plan

## Plan de mitigation

À la suite de la suspension temporaire des financements de l'USAID/PEPFAR au gouvernement camerounais le 25 janvier 2025, le Comité National de Lutte contre le SIDA (CNLS) a élaboré un plan de mitigation comprenant des mesures immédiates visant à assurer la continuité des services dans la riposte au VIH.

Dans le cadre de ce plan, le CNLS prévoit de redéfinir les interventions prioritaires au sein des axes actuels de la réponse nationale, notamment les actions clés en matière de prévention du VIH (PTME, populations clés, adolescents et jeunes filles), de prise en charge des personnes vivant avec le VIH (dépistage chez les adultes et les enfants, mise à disposition des traitements antirétroviraux, suivi de la

charge virale, gestion des maladies à un stade avancé, entre autres), ainsi que la gestion des données et le système de surveillance.

En matière de ressources humaines, une redistribution des charges de travail entre les personnels de l'administration publique, les agents contractuels de l'État et les prestataires financés par le Fonds mondial a été envisagée. De plus, l'implication des agents de santé communautaires dans les interventions relevant des directives communautaires constitue une autre mesure de mitigation retenue. Le coût exhaustif de ces mesures a été évalué et soumis à l'appréciation du gouvernement.

Concernant les intrants VIH, l'insuffisance des ressources financières a entraîné des difficultés d'approvisionnement en antirétroviraux pédiatriques

(ARV) et en prophylaxie pour les enfants exposés (NVP). En réponse, le CNLS a ajusté les commandes de l'État afin de répondre à ces besoins spécifiques.

Pour garantir la mise en œuvre effective de ce plan, une taskforce VIH a été mise en place, avec des réunions bi-hebdomadaires sous la supervision du Ministre de la Santé Publique, étroitement assisté par son Secrétaire Général. Ces sessions, modérées par le Secrétaire Permanent du CNLS, ont permis à l'ensemble des dix régions de faire preuve d'un fort leadership national en matière de riposte au VIH.

Ces mesures de mitigation constituent une garantie dans l'atteinte de l'objectif d'élimination du VIH d'ici 2030.

# NACC holds Coordination Meeting



**Family photograph during NACC Coordination meeting**

The National AIDS Control Committee, NACC held their Coordination meeting in Edea, Littoral Region of the country on March 14 and 15. This meeting was aimed at reviewing activities during the second semester of 2024. The meeting was held under the auspices of the head of the Grants Coordination Unit of the Global Fund to Fight AIDS, Dr Rogers Ajeh.

In attendance were representatives of technical departments from the Ministry of Public Health, RTG Coordinators, Heads of Sections and Units, as well as other personnel of the institution.

Dr Rogers used the forum to urge personnel to be diligent, practice mutual respect and execute their tasks effectively. He lauded the collaboration between the Permanent Secretary, Dr Joseph FOKAM and the Deputy Permanent Secretary, Dr Zeh Meka Albert, while encouraging other personnel to emulate such working relationship. He equally appreciated the different regions for the efforts they put in ensuring that work is carried out effec-

tively.

NACC's Deputy Permanent Secretary on his part urged personnel to stay up to date with their deliverables. He stressed on the need for staff to respect the ethics and deontology of their profession while creating an accommodating working environment for all.

The meeting was also used to acknowledge the efforts of personnel who have been rendering relentless service to the institution. A particular acknowledgement was made, highlighting Dr Malama Toussaint, North RTG Coordinator as "Best Regional Coordinator" for 2024. This recognition came directly from the Minister of Public Health through UCS Coordinator. It served as a motivating factor for other staff of the institution. NACC personnel left the meeting with more determination to work towards a sustainable HIV response.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN  
Paix - Travail - Patrie

MINISTÈRE DE LA SANTÉ PUBLIQUE

GABINET DU MINISTRE

N° D13-65 /CRP/MINSANTE/CAB

MINISANTÉ

REPUBLIC OF CAMEROON  
Peace - Work - Fatherland

MINISTRY OF PUBLIC HEALTH

MINISTER'S OFFICE

4 MARS 2025

**RADIO-PRESS-RELEASE**

The **Minister of Public Health** informs the general public that **false information** is currently circulating regarding the payment of HIV, tuberculosis, and malaria drugs and services following the temporary suspension of American international funding. The Ministry firmly denounces these misleading rumors and reassures all citizens that **HIV, TB and Malaria drugs and service deliveries remain entirely free of charge** in all public health facilities and affiliated Community-Based Organizations nationwide.

As previously communicated, despite the temporary suspension of the U.S. Government funding, the government of Cameroon, through the Ministry of Public Health, is undertaking **immediate, medium-, and long-term mitigation measures** to guarantee the **uninterrupted provision of HIV/AIDS, tuberculosis, and malaria services**. The Government remains resolutely committed to ensuring access to prevention, care, treatment, and support services for the general public across the national territory.

Furthermore, the recent exemptions granted by the U.S. Government complements the government's efforts to ensure access to HIV and TB services during this period of strategic evaluation. In addition, the Ministry, under the guidance of **His Excellency PAUL BIYA, President of the Republic of Cameroon**, is actively advancing its **Universal Health Coverage (UHC)** agenda to strengthen the **sustainability** of priority health programs in the country.

The Minister of Public Health calls on the general public to remain calm and to rely only on official communications from the Ministry. All staff of health facilities and Community-Based Organizations are urged to continue their daily activities in accordance with national guidelines, ensuring that all **beneficiaries receive uninterrupted care**.

Any citizen who encounters cases of unauthorized charges for HIV/AIDS, tuberculosis, or malaria services is encouraged to report such incidents to the Regional Delegations of Public Health or the Regional Technical Groups of HIV/TB/Malaria for appropriate action.

The Minister of Public Health reaffirms the **Government's unwavering commitment** to safeguarding public health and ensuring that all Cameroonians continue to essential healthcare services without financial burden.

**The Minister of Public Health**

*Dr. Manouda Malachite*

# North Regional Coordinator awarded by MINSANTE Boss



Dr MALAMA Toussaint, Coordonnateur du Groupe Technique Régional de lutte contre le Sida du Nord distingué

Le Ministre de la Santé publique, Dr Manaouda Malachie lui a décerné le prix de l'Excellence pour son engagement exceptionnel.

Le Coordinateur régional du Nord s'est illustré par son dévouement, son abnégation et son engagement exceptionnel dans la mise en œuvre de la politique de riposte au VIH dans sa région.

La distinction lui a été remise, au nom du Ministre de la Santé Publique par le Coordonnateur UCS-FMP, Dr Rogers AJEH, ce 15 mars à Édéa, à l'occasion de la réunion de coordination de l'institution.

En procédant à la remise du prix, Dr Rogers AJEH a salué le leadership exemplaire du lauréat et l'a encouragé à poursuivre ses efforts avec la même rigueur et détermination.

En recevant cette distinction, Dr Malama Toussaint a exprimé sa profonde gratitude et a réaffirmé son engagement à redoubler d'efforts. Il a déclaré :

“Je suis profondément ému par cette reconnaissance et manque de mots pour exprimer notre gratitude et ma reconnaissance envers la hiérarchie pour cette marque de confiance. Je saisi l'occasion offerte pour adresser mes sincères remerciements au Ministre de la Santé publique pour cette distinction honorifique, ainsi qu'au Secrétaire Permanent, au Secré-



**UCS Coordinator presents award to NACC-RTG Coordinator on behalf of Public Health Minister**

taire Permanent Adjoint, aux différents coordinateurs et aux chefs de section, dont le leadership et l'accompagnement ont été déterminants dans l'atteinte de nos objectifs. Cette reconnaissance engage le GTR/nord et l'ensemble de son personnel à poursuivre davantage, nos efforts, à innover et à maintenir une dynamique de per-

formance en vue d'atteindre les objectifs assignés.”

Cette distinction traduit la volonté du Ministère de la Santé publique de promouvoir l'excellence et de valoriser les performances remarquables au sein des équipes engagées dans la lutte contre le SIDA.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN  
Paix - Travail - Patrie  
MINISTRE DE LA SANTE PUBLIQUE  
CABINET DU MINISTRE  
SECRETARIAT GENERAL  
UNITE DE COORDINATION DES SUBVENTIONS DU FOND MONDIAL ET  
DES PARTENAIRES DE LA LUTTE CONTRE LE SIDA, LA TUBERCULOSE  
ET LE PALUDISME  
Comité National de Lutte contre le SIDA  
Groupe Technique Central  
Secrétariat Permanent



REPUBLIC OF CAMEROON  
Peace - Work - Fatherland  
MINISTRY OF PUBLIC HEALTH  
MINISTER'S OFFICE  
GENERAL SECRETARIAT  
COORDINATION UNIT OF THE GLOBAL FUNDS AND  
PARTNERS GRANTS FOR FIGHT AGAINST AIDS,  
TUBERCULOSIS AND MALARIA  
National AIDS Control Committee  
Central Technical Group  
Permanent Secretariat

D13-85

## COMMUNIQUE - PRESSE

24 MARS 2025

Dans l'optique d'une communication publique responsable et fiable, je tiens à informer la population qu'une vidéo circulant sur les réseaux sociaux décrit de manière erronée le dépistage du VIH. Ces fausses allégations entraînent la désinformation, avec comme risque une méfiance infondée envers notre système de santé et par conséquent, l'inaccessibilité de nos concitoyens à la prise en charge du VIH.

Nous tenons à rassurer la population que le dépistage du VIH au Cameroun suit un processus rigoureux et conforme aux standards de l'OMS pour un rendu des résultats fiables. Brièvement, le dépistage du VIH se fait suivant un algorithme en série qui passe par les étapes suivantes :

- **Test 1** : Ce test est hautement sensible au VIH, avec possible réaction croisée. Par conséquent, si le test est réactif, cela exige le passage systématique à un second test différent pour confirmation.
- **Test 2** : Ce test est hautement spécifique au VIH, dépourvu de toute réaction croisée. Par ricochet, ce test a une réactivité uniquement en présence du VIH, servant ainsi de test de confirmation.
- **Test 3** : Dans le cadre de la transition vers l'algorithme à 3 tests au Cameroun (motivée par la faible séroprévalence nationale du VIH), un troisième test hautement spécifique au VIH (différent des tests précédents) est utilisé pour certifier les résultats réactifs obtenus précédemment.
- La déclaration d'un **résultat séropositif au VIH** est donc la combinaison des tests consécutifs réactifs dans le cadre du dépistage. Cet algorithme de dépistage en série du VIH est appliqué dans toutes les formations sanitaires agréées et les Organisations à Base Communautaires affiliées.

En routine, le **dépistage du VIH** passe par le **principe des 5 « C »** à savoir : (1) Consentement éclairé du bénéficiaire, (2) Conseils avant (pré-counseling) et après (post-counseling) le test, (3) résultat Correct suivant l'algorithme national, (4) Confidentialité du résultat, et (5) Connexion du bénéficiaire par le lien aux services de prévention (si séronégatif) ou de traitement (si séropositif). Ainsi, le rendu d'un résultat séropositif au VIH uniquement à partir de l'acte d'un seul test est erroné, inacceptable et susceptible de poursuite légale.

Il convient de rassurer tous nos citoyens que **l'offre de services du VIH demeure gratuite** au Cameroun, couvrant la prévention, le dépistage, les consultations médicales, la prise en charge thérapeutique, le contrôle de l'efficacité du traitement, ainsi que les infections opportunistes majeures. Cette gratuité a été rendue possible et accessible grâce à la **Couverture Santé Universelle**, une stratégie mise en œuvre par nos soins sous la houlette du **Premier Ministre**, Chef du gouvernement, et selon la vision du Président de la République **Son Excellence PAUL BIYA**, dans sa politique d'accès à la santé pour tous et d'humanisation des soins pour toutes les couches sociales de la population Camerounaise.

LE MINISTRE DE LA SANTE PUBLIQUE  
Dr. Manaouda Malachie

# Le Dr Abossolo Jean Claude prend officiellement ses fonctions en tant que nouveau Secrétaire Permanent Adjoint du CNLS



Le Dr Abossolo Jean Claude a été installé dans ses fonctions de Secrétaire Permanent Adjoint du Comité National de Lutte contre le SIDA (CNLS), au cours d'une cérémonie officielle tenue le vendredi 4 avril dans la salle de conférence de l'institution. La cérémonie était présidée par le Dr Rogers Ajeh, Coordonnateur de l'Unité de Coordination des Subventions du Fonds mondial et des partenaires de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme.

À cette occasion, le Secrétaire Permanent Adjoint sortant, Dr Zeh Meka Albert, récemment promu Secrétaire Permanent du Programme National de Lutte contre le Paludisme (PNLP), a exhorté le personnel du CNLS à apporter son soutien total à son successeur afin de lui permettre de réussir sa mission. Il a également réaffirmé son engagement à continuer d'accompagner le CNLS dans son combat pour l'élimination du SIDA à l'horizon 2030.

Dans son allocution, le Dr Rogers Ajeh a salué la nomination du Dr Abossolo, qu'il a qualifié de "choix idéal" pour ce poste stratégique. Il l'a encouragé à mettre à profit son expérience de terrain acquise notamment dans ses précédentes fonctions pour contribuer à l'atteinte des objectifs de l'institution. Il a par ailleurs adressé ses remerciements au Dr Zeh Meka pour sa contribution remarquable à la lutte contre le VIH/SIDA.

La cérémonie d'installation a été ponctuée par plusieurs temps forts, notamment la présentation du personnel, la remise symbolique des clés de bureau, l'offre de bouquets de fleurs, ainsi qu'une visite guidée des locaux.

Avant sa nomination au CNLS, le Dr Abossolo Jean Claude occupait le poste de Chef de District de Santé de Bafang.



**Dr Abossolo**



# North West Center of Excellence for HIV care and treatment Certified



February 20, 2025, marked a significant milestone in Cameroon's fight against HIV/AIDS, particularly among pediatric and adolescent populations in the North West Region as the Center of Excellence for HIV care and treatment was officially certified at the Bamenda Regional Hospital.

This achievement is part of a broader initiative launched by the Government of Cameroon, in collaboration with its partners, to establish Pediatric and Adolescent Centers of Excellence across all 10 regions of the country. The goal is to provide high-quality care and treatment to young people living with HIV, in line with the UNAIDS 95-95-95 targets for 2025.

The certification process involved a comprehensive two-week training session for 18 staff members in August 2024, followed by a three-month mentoring process. Eleven staff members successfully met the certification criteria and were recognized during the ceremony.

This certification process was organized by NACC/RTG and CBCHB with technical and financial support from CDC/PEP-FAR.

The certification ceremony was presided at by the Regional Delegate of Public Health (RDPH), with representatives from various health institutions in attendance.

This certification represents a critical step forward in strengthening HIV care and treatment services for pediatric and adolescent populations in the Northwest Region. The mentors will also contribute to a broader pool of trainers and mentors, supporting the capacity-building of healthcare providers from other facilities.

- Public Health Minister, Dr Manaouda Malachie refutes information concerning payment for HIV, Tuberculosis and Malaria drugs/services

## Renforcement des capacités des acteurs judiciaires pour la protection des droits des personnes vivant avec le VIH et la tuberculose

Du 20 au 21 mars 2025, le Comité National de Lutte contre le Sida (CNLS) en collaboration avec le Ministère de la Justice (MINJUSTICE) et l'Organisation Non Gouvernementale JAPSSO, a organisé une session de renforcement des capacités des Magistrats, des personnels pénitentiaires, des avocats, des greffiers et des huissiers de justice.

L'objectif principal de cette session était de renforcer les capacités des acteurs judiciaires pour la protection des droits des personnes vivant avec le VIH et la tuberculose. Les participants ont bénéficié de formations sur les innovations en matière de lutte contre le sida, le cadre normatif sur le droit à la santé, y compris les droits sexuels et reproductifs, ainsi que le rôle des acteurs de la justice dans la promotion de l'égalité et de la non-discrimination dans le contexte du VIH et de la tuberculose.

Les échanges ont été fructueux et ont permis de prendre des engagements forts pour une collaboration renforcée entre les institutions judiciaires, le gouvernement et les organisations de la société civile dans le cadre de la réponse multisectorielle au VIH au Cameroun.



# UPCOMING!

## Réunion Statutaire



Couverture Santé Universelle-Universal Health Coverage  
**MINSANTE**

**Ensemble Pour la CSU**